



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO

---

---

# Información Política

---

# ‘Nos faltan 200 mil médicos’

SE DEBE AL NÚMERO DE RECHAZADOS EN LAS UNIVERSIDADES: AMLO

POR FRANCISCO NIETO

PAIS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

ENVIADO

**VILLAMAR, Michoacán.** El país tiene un faltante de 200 mil médicos generales y de especialidades, por lo que no se cumple con la norma internacional para garantizar el derecho a la salud, reveló el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Según esta norma, México debería contar con 393 mil 600 galenos generales, sin embargo, faltan poco menos de 123 mil. En el caso de los médicos especialistas, existen 146 mil 300 y por lo menos debe de haber 219 mil, es decir, se requieren 72 mil más.

Al iniciar una gira de trabajo de dos días por hospitales de Michoacán, el Presidente explicó en este municipio, luego en Paracho y más tarde en Ario de Rosales, que la razón de este déficit de profesionales de la salud tiene que ver con el cupo y el rechazo de estudiantes en las universidades del país.

Recordó que en el último examen de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) buscaron un lugar en la carrera de Medicina 13 mil 711 aspirantes, “¿y saben cuántos ingresaron?, 211; 2 por ciento”.

Acompañado del gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, y del gabinete de Salud, el Presidente de la República consideró necesario y urgente resolver este rezago de doctores, por lo que adelantó que el nuevo Instituto de Salud para el Bienestar –el que reemplaza al Seguro Popular– se ocupará del tema.



## AGUANTE

A Raquel Buenrostro la apoyamos, pero que aguante todas las amenazas, porque son muchos los intereses creados”.

ANDRÉS M. LÓPEZ O. PRESIDENTE DE MÉXICO

## POCO A POCO

- Hay 270 mil 600 médicos generales, dijo AMLO.

- Añadió que se han ahorrado hasta ahora 113 mmdp.

90

MMDP, EL PRESUPUESTO DEL SECTOR EN 2012-18.

Explicó que su gobierno tiene dos vertientes para atender la salud de los mexicanos; la que tiene ver con los afiliados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) e Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), y la que proporcionará el nuevo Instituto de Salud del Bienestar.

El titular del Ejecutivo también dijo que ya está en trámite la nueva ley de salud en el Congreso para crear este Instituto, que atenderá a la población que no tiene seguridad social y que son los más pobres.

Agregó que ya en funciones se ocupará de manera directa de cuatro acciones: que no falten las medicinas y los materiales de curación.

El Instituto también se ocupará de que no falten médicos y enfermeras en los hospitales, y que el que trabaje en hospitales apartados, gane más.

Otra asignatura será la de la infraestructura, pues también estará a su cargo la ampliación o construir de unidades médicas.

La cuarta acción será el de la regulación de bases del personal de la salud. Tanto en Paracho como en Ario de Rosales detalló que hay 80 mil trabajadores que están contratados por honorarios o son eventuales.

Aseguró que hay personal que lleva hasta 15 años trabajando por contrato o como eventuales, por lo que prometió regularizar esta situación.

“No lo vamos a poder hacer de la noche a la mañana, pero mi compromiso es que se van a basificar todos los trabajadores de la salud en el país. Por eso estas visitas que estamos haciendo, concluyó.

Este nuevo sistema de Salud que contempla y construye el gobierno, busca además eliminar el cuadro básico de medicamentos. ■